



Unterrichtungsvorlage

Vorlage: UV/0272/2024		Datum: 16.10.2024			
Dezernat 3					
Verfasser:	40-Kultur- und Schulverwaltungsamt			Az.:	
Betreff:					
Rückblick Kulturveranstaltungen					
Gremienweg:					
05.11.2024	Kulturausschuss	<input type="checkbox"/>	einstimmig	<input type="checkbox"/>	mehrheitl.
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt	<input type="checkbox"/>	Kenntnis
		<input type="checkbox"/>	verwiesen	<input type="checkbox"/>	vertagt
		<input type="checkbox"/>	Enthaltungen	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen
	TOP		öffentlich		ohne BE abgesetzt geändert

Unterrichtung:

Das Kultur- und Schulverwaltungsamt der Stadt Koblenz teilt eine Übersicht der kulturellen Highlights aus dem Jahr 2024 mit.

Fête de la Musique

Die Fête de la Musique, die am 21. Juni 1982 durch die Initiative des damaligen französischen Kulturministers Jack Lang und viel musikalischem Idealismus in Paris ins Leben gerufen wurde, hat sich seitdem zu einem globalen Ereignis entwickelt. Am 21. Juni eines jeden Jahres wird weltweit die Fête de la Musique - das Fest der Musik - gefeiert. Dieses folgt einem einheitlichen Prinzip: Es handelt sich um ein nicht-kommerzielles Musikfest, das jährlich am Tag der Sommersonnenwende stattfindet. Die Veranstaltungen sind öffentlich zugänglich, finden überwiegend im Freien statt und sind kostenfrei. Unabhängig davon, ob es sich um professionelle Musiker:innen oder Amateure handelt, das Musikformat steht allen Musikstilen und Künstler:innen offen.

Das Kultur- und Schulverwaltungsamt sowie der Freundschaftskreis Koblenz-Nevers - Deutsch-Französische Gesellschaft Koblenz e.V. entwickelten anlässlich des 60. Jubiläums der Städtepartnerschaft Koblenz-Nevers im Jahr 2023 erstmalig ein Veranstaltungskonzept für die Fête de la Musique in Koblenz. Die Veranstaltungsorte wurden zentral in der Innenstadt angesiedelt, sodass alle Bühnen fußläufig erreichbar sind. In diesem Jahr fand die Veranstaltung zum zweiten Mal in Folge statt. Von 16:00 bis 21:00 Uhr verwandelten sich beliebte Plätze der Innenstadt zu einer Bühne mit Live-Musik verschiedenster Genres. Insgesamt 32 regionale Acts nahmen an diesem Event teil und boten dem Publikum ein kostenfreies Musikprogramm.

Die Fête de la Musique erfreut sich wachsender Beliebtheit und steigender Sichtbarkeit. Bereits jetzt sind mehrere Anfragen interessierter Musiker:innen für das kommende Jahr eingegangen. Darüber hinaus signalisierten auch Gastronomen und Vereine bereits Interesse, jeweils eine Bühne zu betreuen.

Das Projekt wurde unter anderem im Rahmen der Förderung „Innenstadt-Impulse“ durchgeführt. Weitere Informationen zur diesjährigen Fête de la Musique finden Sie unter <https://www.koblenzkultur.de/musik/fete-de-la-musique/>.

Kulturstufen

Im Jahr 2024 wurde das Format Kulturstufen, das im Jahr 2022 seine Premiere erlebte, nicht nur fortgeführt, sondern zeitlich auch deutlich ausgebaut. Für den Zeitraum von Mitte Juli bis Anfang Oktober fanden wöchentlich mittwochs ab 19:00 Uhr insgesamt 11 Konzerte auf den Schlossstufen am Rhein statt. Zudem fanden die *Kulturstufen* in diesem Jahr gleichzeitig mit der Ufer-Bar statt, die oberhalb der Schlossstufen steht. Den Ausschank an der Ufer-Bar übernahmen verschiedene Koblenzer Gastronomen, die regionale Weine, Bier und Softgetränke anboten. Das musikalische Erlebnis an den Schlossstufen konnte so mit einem kühlen Getränk, wie einem Glas Wein heimischer Winzer, abgerundet werden.

Bei den „Kulturstufen“ handelt es sich um eine musikalische Veranstaltungsreihe im öffentlichen Raum. In den Sommermonaten werden die Schlossstufen am Rhein-Ufer zum Auftrittsort regionaler Musiker:innen und Musikgruppen unterschiedlicher Stilrichtungen. Ziel des Projekts ist es, die Schlossstufen, die zur Bundesgartenschau 2011 gebaut wurden, kulturell zu beleben und somit in der öffentlichen Wahrnehmung aufzuwerten. Vorbeispazierende Menschen sollen durch die Musik zum Verweilen animiert werden, wodurch eine zufällige Begegnung mit Kultur im öffentlichen Raum ermöglicht wird. Die Veranstaltungen unter freiem Himmel sind für die Besucher:innen kostenfrei und ermöglichen ihnen musikalischen Genuss in einer beeindruckenden Umgebung. Der Veranstaltungsort Schlosstreppen garantiert hierbei ein einzigartiges Erlebnis, bei dem Menschen jeden Alters und jeder Herkunft in entspannter Atmosphäre zusammenkommen. Die Möglichkeit, vor einer solchen Kulisse zu entspannen und gleichzeitig Musik zu hören, bietet den Besucher:innen darüber hinaus eine willkommene Abwechslung im Alltag.

Ermöglicht wurde die Umsetzung der Veranstaltung durch die Unterstützung der PSD Bank Koblenz eG sowie im Rahmen der Förderung „Innenstadt-Impulse“.

Weitere Informationen zu den diesjährigen Kulturstufen finden Sie unter: <https://www.koblenzkultur.de/musik/kulturstufen/>.

Museumsnacht

In diesem Jahr feierte Koblenz bereits die 23. Museumsnacht. Am Samstag, den 07. September 2024 öffneten ab 19:00 Uhr 30 Ateliers, Galerien und Museen ihre Türen, um den vielen Kulturinteressierten in und um Koblenz eine besondere Nacht zu ermöglichen. Die Veranstaltung präsentierte ein vielfältiges Kulturprogramm, das von bildender Kunst über Musik bis hin zu Theater, Tanz und interaktiven Workshops reichte.

Die Museumsnacht verfolgt in diesem Zusammenhang das Ziel, ein breites Publikum anzusprechen und Menschen jeden Alters und Hintergrunds für Kunst in einem außergewöhnlichen Rahmen zu begeistern. Das Konzept basiert auf kultureller Vielfalt, Offenheit und einem barrierefreien Zugang für alle. Die Besucher:innen haben währenddessen die Gelegenheit, bekannte Kunsträume aus einer ungewohnten Perspektive zu erleben. Mit über 2.300 Besucher konnte die diesjährige Museumsnacht erneut einen Zuwachs im Vergleich zum Vorjahr verzeichnen. Auch die Anzahl der teilnehmenden Häuser verzeichnet einen Anstieg und fördert somit das vielfältige Konzept der Museumsnacht. Damit die Museumsnacht weiterhin eine niedrigschwellige Kulturveranstaltung für Alle sein kann, sollen die Eintrittskosten nach Möglichkeit nicht erhöht werden und der Besuch für Kinder und Jugendliche unter 16 Jahren weiterhin kostenlos erfolgen.

Ermöglicht wurde die Umsetzung der Veranstaltung durch die Unterstützung des Koblenzer Kulturvereins e. V.

Weitere Informationen zur diesjährigen Museumsnacht finden Sie unter www.koblenz-museumsnacht.de.